

VERS LE POLE

FRIDTJOF NANSEN

(*Suite et fin*)

IX

LE 20 novembre 1894, Nansen avait révélé ses nouveaux projets et exposé ses plans à ses compagnons. Après leur avoir brièvement rappelé la théorie fondamentale de l'expédition, à savoir, qu'un navire pris dans les glaces au nord de la Sibérie devrait forcément dériver à travers la mer Polaire et sortir par l'océan Atlantique en passant quelque part au nord de la terre François-Joseph, entre elle et le pôle ; après avoir constaté que jusqu'alors tout se passait selon ses prévisions et que, selon toute apparence, ils accompliraient la partie principale de leur tâche, l'explorateur ajouta : " Mais ne peut-on faire plus ? " et il développa le plan de sa nouvelle expédition. " Je crois, dit-il, que s'ils avaient été consultés, ils n'auraient présenté qu'une objection : c'est que tous ne pouvaient y prendre part ! "

Un seul devait accompagner leur chef et il avait fixé son choix sur le lieutenant de la réserve, Johansen, né en 1867, élève de l'école militaire après avoir passé par l'Université, " une belle nature au physique et au moral, un patineur de premier ordre, doué d'une force d'endurance exceptionnelle. "